

Zeitschrift: Geographica Helvetica : schweizerische Zeitschrift für Geographie = Swiss journal of geography = revue suisse de géographie = rivista svizzera di geografia

Herausgeber: Verband Geographie Schweiz ; Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich

Band: 33 (1978)

Heft: 3

Sonstiges

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Berichte

Die Redaktion

Am 16. August ist der Redaktor der GEOGRAPHICA HELVETICA, Prof. Dr. Hans Boesch, unerwartet gestorben. Eine ausführliche Würdigung wird in der nächsten Nummer erscheinen.

Den beiden Autoren H. Tiedemann und H. Escher, welche auf Wunsch der Redaktion die Texte zu den vom Verlag Kümmerly und Frey freundlicherweise zur Verfügung gestellten Farbbildern geschrieben haben, möchten wir ganz besonders danken.

Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich

Jahresbericht 1977/78

Unsere Gesellschaft zählte am 31. März 1978 559 Mitglieder, d.h. zwei Mitglieder mehr als vor Jahresfrist. Dabei standen 31 Neueintritten 29 Austritte gegenüber. Acht unserer Mitglieder sind leider im Berichtsjahr verstorben, nämlich: Dr. Franz Caspar, Zürich; Dr. Max Gisi, Zürich; Herr W. Graf, Staad b. Rorschach; Herr G. Hotz, Zürich; Herr E. Morf, Zürich; Herr Aligi Nobili, Zürich; Dr. Rudolf Steiger, Zollikon; Frl. Fanny Wegmann, Zürich.

Der Vorstand erledigte seine Geschäfte, insbesondere die Bereinigung des Exkursions- und Vortragsprogramms in zwei Sitzungen am 23. Januar und am 17. Mai 1978.

An der Hauptversammlung der Gesellschaft vom 24. Mai 1978 in der ETH Zürich wurden der Jahresbericht 1977/78, die Jahresrechnung 1977/78 mit Revisorenbericht und das Budget 1978/79 vorgebracht und anschliessend einstimmig genehmigt. Der Vorstand, der Präsident, Prof. E. Spiess, und die Rechnungsrevisoren wurden für eine weitere Amtszeit bestätigt.

Die Jahresrechnung 1977/78 schloss bei Einnahmen von Fr. 26'835.75 und Ausgaben von Fr. 29'369.20 mit einem Ausgabenüberschuss von Fr. 2'533.45. Dank einer Schenkung der Carlo Fleischmann-Stiftung von Fr. 2'000.- nahm das Vereinsvermögen jedoch nur um Fr. 533.45 ab und betrug am 31.3. 78 Fr. 159'272.35.

An die Kartensammlung der Zentralbibliothek und an die Sammlung für Völkerkunde wurden auch dieses Jahr Beiträge von Fr. 500.- ausgerichtet.

Von der Stadt Zürich und vom Kanton Zürich erhielt die Gesellschaft je Fr. 400.-.

Im Berichtsjahr wurden folgende Vorträge gehalten:

25.05.77 Dr. Herrmann Escher, Bern:
Arabia Felix - Jemen

19.10.77 Prof. Dr. Teofil Lijewski, Warschau:
Die Fremdenverkehrsgebiete Polens

09.11.77 Dr. Jürg Müller, Schaffhausen:
Die Stadtregion von Rio de Janeiro

- 16.11.77 Prof. Dr. H. Aulitzky, Wien:
Naturgefahren in den Alpen - Methodische und rechtliche Grundlagen der Gefahrenzonkartierung in Oesterreich (Fachsitzung)
- 07.12.77 Prof. Dr. W. Marschall, Bern:
Dorfleben auf Nias (Westindonesien)
- 14.12.77 Prof. Dr. W. Mecklein, Stuttgart:
Landgewinnung in der Wüste Aegyptens
- 18.01.78 Prof. D.H.K. Amiran, Jerusalem:
Siedlungsplanung im ariden Süden Israels
- 08.02.78 Peter Stähli und Hans Hurni, Bern:
Semien - eine bedrohte Landschaft im Aethiopischen Hochland
- 15.02.78 Prof. Dr. H. Leser, Basel:
Zwischen Namib und Kalahari - Raumentwicklungsprobleme Südwestafrikas
- 01.03.78 Prof. Dr. E. Schlesier, Göttingen:
Lebensqualität und kulturelles Erbe - Gegenwarts- und Zukunftserwartungen bei den Me'udana in Papua (Neu Guinea)
- 15.03.78 P.D. Dr. Urs Bitterli, Aarau:
Die Schwarzafrikaner in europäischer Sicht (16.-18.Jh.)

Exkursionen

Am 1. September 1977 fand eine Exkursion mit 17 Teilnehmern nach Basel - Rheinhafen Kleinhünigen und Kaiseraugst statt. Die Führung in Basel übernahm Dr. Heinz Pilivka.

Die zweite Exkursion führte vom 8.-10. Oktober 1977 ins Val Onsernone, nach Orta S. Giulio, auf den Mottarone und zurück über Varese. Wegen katastrophaler Regenfälle musste auf die vorgesehene Rückfahrt über den Simplon verzichtet werden. An dieser Herbstexkursion, die von Prof. E. Spiess geleitet wurde, nahmen 27 Personen teil.

Dem Bericht der Kartensammlung der Zentralbibliothek ist zu entnehmen, dass sich der Kartenzuwachs pro 1977 wie folgt zusammen:

Kauf	4752
Kauf-Tausch	345
Geschenk	232
Tausch der Naturforschenden Gesellschaft ZH	85
Depot NEP	13
Total	5427

Die Sammlung wurde 1977 von 695 Personen benutzt.

Die Tauschstelle der Geographisch-Ethnographischen Gesellschaft an der Zentralbibliothek nahm 1977 eine neue Tauschverbindung auf: Académie des Sciences, Belles-lettres & Arts de Clermont-Ferrand; Tauschgabe: Bulletin historique et scientifique de l'Auvergne, ab Band 88. Abgänge sind keine zu verzeichnen.

Der Protokollführer:
Michael Tschanz